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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 

NUCLEO DI VALUTAZIONE  

VERBALE n. 57 del 31 marzo 2017 

 

Il giorno 31 marzo 2017, alle ore 9,00 si è riunito a Bari, presso la Sala Consiglio del Rettorato – 

Palazzo Ateneo, a seguito di convocazione prot. n. 20686 - II/12 del 22.03.2017, il Nucleo di 

Valutazione dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro per discutere e deliberare il seguente 

ordine del giorno:  

1) Approvazione verbale della riunione del 17.03.2017  

2) Comunicazioni 

3) Offerta formativa della sede di Brindisi: chiarimenti 

4)  Richiesta parere sulla congruità curricula scientifici e professionali ai sensi dell’art. 3 

del “Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento e didattica 

integrativa per affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della legge n. 240/10 e 

s.m.i” (Relatore: Prof. Dammacco) 

5) Varie ed eventuali. 

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati, con specifica e 

rispettiva indicazione a fianco di ciascun nominativo: 
 

Componenti Nucleo di Valutazione Presente 

 

Assente 

 

Assente 

Giustificato 

Dott. D’Amelio Mario (Coordinatore) X   

Prof. Dammacco Gaetano X   

Dott. Glinianski Stefano   X 

Prof.ssa Mininni Rosa Maria X   

Dott. Pisculli Michele X   

Sig. Recchia Alessandro  X   

Dott. Silvestri Giuseppe X   

Prof. Viola Domenico X   

Prof. Vonghia Gino X   

Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante la Dott.ssa Maria Pia Genchi, responsabile della U.O. 

Supporto al Nucleo di Valutazione. E’ altresì presente la Dott.ssa Luigia Mincuzzi, responsabile 

della Sezione Supporto agli Organi di Garanzia e di Controllo. 

Alle ore 9,50 accertato il raggiungimento del numero legale ai fini della validità della seduta, il 

Coordinatore dà inizio ai lavori. 
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1) Approvazione verbale della riunione del 17.03.2017  

Il Coordinatore comunica che è in approvazione il verbale n. 56 del 17.03.2017, trasmesso per mail 

a tutti i componenti del Nucleo, e che non sono pervenute osservazioni in merito agli interventi in 

esso riportati. Il Nucleo approva il suddetto verbale e ne dispone la pubblicazione sul portale Uniba 

nella pagina del Nucleo di Valutazione. 

 

Il Coordinatore propone di anticipare la trattazione del punto 3). Il Nucleo approva. 

 

3) Offerta formativa della sede di Brindisi: chiarimenti 

Il Coordinatore comunica che con nota prot. n. 19556 del 17.03.2017, è stato trasmesso il D.D.G. n. 

482 del 14.03.2017 di affidamento, a far tempo dal 01.03.2017, al Dott. Emilio Miccolis, Direttore 

della Direzione per il Coordinamento delle Strutture Dipartimentali, anche dell’incarico, nella 

qualità di Delegato del Direttore Generale, di svolgere l’attività di direzione e coordinamento della 

struttura decentrata delle Sede di Brindisi (Allegato 1). 

Il Coordinatore ricorda che nella seduta del 17.03 u.s. il Nucleo, dopo un approfondito esame della 

relazione pervenuta da parte del Direttore Generale, aveva ritenuto necessario acquisire chiarimenti 

in merito all’offerta formativa della sede di Brindisi e di programmare, pertanto, un incontro per 

l’odierna riunione del Nucleo con il Prof. Massimo Di Rienzo, Delegato del Rettore alla Didattica e 

con il Dott. Sandro Spataro, Direttore della Direzione Risorse Finanziarie. L’invito è stato esteso al 

Dott. Miccolis in virtù del recente incarico conferitogli con il sopracitato D.D.G. n. 482 del 

14.03.2017. 
 

Alle ore 10,00 entrano il Prof. Massimo Di Rienzo, il Dott. Emilio Miccolis, il Dott. Sandro Spataro 

e la Dott.ssa Paola Amati, responsabile della Sezione Offerta Formativa. 

Il Coordinatore cede la parola al Prof. Dammacco, referente della Commissione didattica NdV. 

Il Prof. Dammacco ricorda che l’oggetto principale della presente riunione concerne la sostenibilità 

dell’attività didattica della sede di Brindisi e i relativi problemi connessi al corso di Economia 

Aziendale - sede di Brindisi. Pertanto, a seguito dell’esame della documentazione pervenuta al 

Nucleo, ritiene sia utile acquisire ulteriori elementi circa gli oneri assunti dall’Università degli Studi 

di Bari relativamente alla sede di Brindisi, tra cui le questioni degli spazi (aule, laboratori, 

biblioteche) a disposizione degli studenti iscritti ai Corsi di Studio tenuti in quella sede, del 

personale docente assunto sulla base della convenzione con il Comune di Brindisi, di quello che si 

vorrebbe assumere e dell’attività del “Comitato per lo sviluppo delle attività presso la sede di 

Brindisi” costituito dal Rettore a marzo 2016. 

Interviene il Prof. Di Rienzo, Delegato del Rettore alla Didattica, il quale precisa che in merito alla 

logistica ed alla situazione finanziaria, è in possesso delle stesse informazioni del Nucleo di 
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Valutazione. Attualmente l’offerta formativa su Brindisi risulta sostenibile anche in virtù delle 

recenti novità normative che prevedono una riduzione della docenza necessaria.  

Inoltre il Prof. Di Rienzo, ritenendo fondamentale avere un monitoraggio sistematico dell’offerta 

formativa, ha richiesto ai Dipartimenti di fornire indicazioni tempestive (entro settembre) circa le 

proposte di nuove istituzioni, le modifiche agli ordinamenti e la sostenibilità dei corsi.  

Interviene il Prof. Viola il quale riferisce l’opportunità di realizzare una sempre maggiore 

condivisione tra i soggetti preposti alle decisioni circa l’offerta formativa, anche al fine di renderla 

più efficace e rispondente alle esigenze del territorio e dell’utenza, alla base della Convenzione tra 

Università e Comune di Brindisi. E’ auspicabile una maggiore intesa tra gli organi interessati, in 

particolare i Dipartimenti su cui grava la stessa offerta didattica, gli Organi di Governo ed il 

Delegato del Rettore alla didattica. Non meno trascurabile la necessità di sostenere economicamente 

(ad es.: spese connesse all’organizzazione dell’attività didattica, trasferte e indennità, ecc.) e 

motivare i docenti che erogano didattica presso le sedi periferiche. 

In riferimento all’offerta formativa a.a. 2017/18 della sede di Brindisi, che afferisce al Dipartimento 

di Economia, management e diritto dell’impresa, il Prof. Di Rienzo comunica che il Corso di 

Studio in Economia aziendale con sede a Bari presenta un raddoppio su Brindisi; invece l’attuale 

Corso di Studio Economia aziendale con sede a Brindisi viene trasformato nel corso interateneo con 

l’Università Nostra Signora del Buon Consiglio di Tirana con sede didattica a Tirana.  

A tal proposito interviene il Prof. Dammacco che esprime perplessità sulla trasformazione di 

quest’ultimo Corso di Studio in interateneo, del quale al Nucleo non è pervenuta nessuna proposta 

sulla quale esprimere il parere obbligatorio per legge, in quanto potrebbe avere effetti anche sulla 

convenzione con il Comune di Brindisi.  

Il Prof. Di Rienzo concorda con il Prof Dammacco in quanto la trasformazione del Corso in 

interateneo pur avendo una dimensione internazionale non può prescindere dalla convenzione in 

atto. Infine comunica che, in qualità di Delegato, unitamente all’ufficio dell’offerta formativa, ha 

segnalato tutte le criticità in merito. 

Il Coordinatore ringrazia il Prof. Di Rienzo e cede la parola al Dott. Emilio Miccolis. 

Il Dott. Miccolis riferisce che pur essendo stato nominato da poco tempo Delegato del Direttore 

Generale per la Sede di Brindisi, ha avuto modo di effettuare già diversi sopralluoghi.  

In particolare comunica che  

 per quanto riguarda gli spazi, un’importante novità è data dal fatto che si avrà la 

disponibilità di locali nel Palazzo Granafei completamente gestito dal Comune di Brindisi, 

al quale si aggiungeranno anche degli spazi nel Convento di Santa Chiara; 

 è stato assicurata dal Direttore Generale della Asl Brindisi la disponibilità di nuovi spazi 

anche per la biblioteca; 
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 sono in fase di programmazione nuove iniziative e convegni.  

Il Dott. Miccolis riferisce che il “Comitato per lo sviluppo delle attività presso la sede di Brindisi” 

costituito dal Magnifico Rettore con D.R. n. 760/2016 si sta attivando per promuovere 

l’internazionalizzazione della sede di Brindisi in linea con le politiche regionali e universitarie. 

Interviene il Dott. D’Amelio sottolineando che, alla luce di quanto presentato, la prospettiva su 

Brindisi sembra ambiziosa e positiva pur se da contestualizzare con la convenzione in corso; 

auspica un momento di programmazione complessiva con il coinvolgimento di tutti i soggetti 

interessati, ringrazia il Dott. Miccolis per quanto riferito. Passa ora la parola al Dott. Spataro, 

Direttore della Direzione Risorse Finanziarie. 

Il Dott. Spataro ricorda alcuni elementi della relazione già trasmessa al Nucleo, precisando che sono 

state sottoscritte due convenzioni con il Comune di Brindisi: 

 la prima, sottoscritta nell'anno 2014, prevede, tra l'altro, il finanziamento quindicennale per 

il reclutamento di 2 professori ordinari, finalizzato a sostenere l'offerta formativa nel proprio 

territorio e per  il reclutamento di cinque ricercatori.  In ossequio a tale convenzione, 

l'Ateneo ha provveduto all'assunzione di due professori di prima fascia, a decorrere dal mese 

di marzo 2015, per una spesa quindicennale di Euro € 759.914,17. Tale importo, sebbene 

riferito ad impegno quindicennale, è stato versato dal Comune di Brindisi, in via di integrale 

anticipazione, già nel primo anno 2015.  

 La seconda convenzione, che ha assorbito, integrandola, la convenzione stipulata nel 2014, 

in relazione alla parte di quest'ultima non ancora attuata, ha consentito l’assunzione di un 

docente di prima fascia nell'anno 2016 e la possibilità di procedere al reclutamento di 5 

ricercatori a tempo determinato.  

Il Dott. Spataro, nell'evidenziare che le somme dovute dal Comune di Brindisi, in attuazione della 

predetta convenzione, sono state iscritte in bilancio, precisa che la presenza degli studenti dei corsi 

di laurea con sede in Brindisi, come si rileva dalla relazione fornita a codesto Nucleo, hanno 

assicurato un significativo gettito finanziario a favore dell'Ateneo, sia in termini di contribuzione, 

sia in termini di maggiore assegnazione del Fondo di Finanziamento Ordinario, per la quota 

correlata al costo standard per studente in corso.  

Interviene il Prof. Viola che manifesta le proprie preoccupazioni per le vicende giudiziarie che 

hanno coinvolto alcuni rappresentanti istituzionali del Comune di Brindisi e per la situazione di 

dissesto finanziario in cui versa la stessa amministrazione comunale, che potrebbero condurre 

all’eventuale insolvenza del Comune di Brindisi nei rapporti convenzionali sottoscritti con l'Ateneo 

barese. Pertanto esprime l’auspicio per una sempre maggiore attenzione da parte degli Organi di 

Governo e Controllo, compreso il “Comitato per lo sviluppo delle attività presso la sede di 
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Brindisi” e chiede quali azioni sono state messe in campo per garantire all’Università il pieno 

rispetto degli impegni stabiliti dalla Convenzione stipulata con il Comune di Brindisi. 

Il Dott. Spataro, come già precisato nella precedente audizione, dichiara di non esserne al corrente, 

né di aver ricevuto notizie in tal senso.  

Egli altresì precisa che, per quanto attiene il rispetto delle obbligazioni di pagamento da parte del 

Comune, la convenzione costituisce titolo giuridicamente vincolante.  

Nell'eventualità dell'inosservanza degli impegni assunti dalle parti, si dovrà fare ricorso ai rimedi, 

anche di carattere giudiziario, che l'ordinamento consente. 

Il Dott. Silvestri chiede se, per la predetta convenzione, sia stata richiesta al Comune di Brindisi 

apposita polizza fideiussoria.  

Il Dott. Spataro, nel precisare di aver già fornito chiarimenti su quanto richiesto dal Dott. Silvestri 

nel corso della precedente audizione, precisa che l'attuale Regolamento di Ateneo in materia di 

reclutamento di personale a valere su finanziamenti di terze istituzioni non annovera tale obbligo 

nei casi di convenzioni sottoscritte con enti pubblici, al fine di non far gravare, sui bilanci di questi 

ultimi, i relativi costi bancari o assicurativi.  

Tale obbligo sussiste, invece, con riferimento alle convenzioni sottoscritte con private istituzioni.  

Il Prof. Dammacco esprime perplessità sulla circostanza che l'Ateneo possa procedere al 

reclutamento di docenti e ricercatori in assenza del preventivo versamento della correlata provvista 

finanziaria, in quanto la legge universitaria obbliga alla copertura del budget prima di bandire i 

concorsi. E chiede se sulla stipula della convenzione si sia a suo tempo espresso il Consiglio 

Comunale.  

Il Dott. Spataro fa rinvio al testo della convenzione, a suo tempo trasmessa al Nucleo di 

Valutazione, nella cui parte introduttiva è riportato il richiamo alla delibera di Consiglio Comunale.  

Fa inoltre osservare che il Comune di Brindisi ha già provveduto al versamento della prima tranche 

di Euro 372.000,00 del complessivo finanziamento di Euro 1.116.000,00 e che, come si rileva dalla 

medesima convenzione, l'assunzione dei ricercatori costituisce precipuo presupposto per la 

devoluzione delle ulteriori due tranche, ciascuna di Euro 372.000,00.  

Il Dott. D’Amelio ringrazia il Dott. Spataro per la puntuale esposizione e conclude a nome del 

Nucleo che servono programmazione e obiettivi chiari e formali che tengano conto dei presupposti 

della convenzione anche in termini di fattibilità. 

Infine il Nucleo, su indicazione della Prof.ssa Mininni, chiede al Delegato alla Didattica ed alla 

responsabile della Sezione Offerta formativa di ricevere quanto prima sia la documentazione 

relativa ai corsi di studio che verranno attivati presso la sede di Brindisi per l’a.a 2017/18 sia quella 

relativa a tutti i corsi di studio che hanno richiesto modifiche agli ordinamenti. 

Il Prof. Di Rienzo e la Dott.ssa Amati assicurano l’invio della documentazione richiesta.  
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Alle 11,30 escono il Prof. Massimo Di Rienzo, il Dott. Emilio Miccolis, il Dott. Sandro Spataro e la 

Dott.ssa Paola Amati. 

 

Alle ore 11,40 il Dott. D’Amelio deve lasciare la seduta e, pertanto, assume la presidenza della 

riunione il Dott. Silvestri quale componente più anziano. 

 

2) Comunicazioni  

Il Dott. Silvestri comunica che: 

 con nota mail del 22.03.2017 il Dott. Mirco Vacca informa di essere risultato idoneo alla 

selezione per gli Studenti Esperti Valutatori ANVUR e che quindi risulta presente nel 

relativo albo ANVUR (Allegato 2); 

 con nota mail del 23.03.2017 lo Staff Sviluppo Organizzativo, Programmazione, Controllo e 

Valutazione della Direzione Generale, ha comunicato che la scadenza per la consegna, da 

parte dei Dirigenti, delle schede di rendicontazione al 31.12.2016 del Documento di 

Programmazione Integrata 2016-2018, è prevista per il 07.04.2017. Contestualmente ha 

ritrasmesso gli allegati 1 e 4 che sostituiscono i precedenti trasmessi al Nucleo (Allegato 3); 

 è stata pubblicata in data 24.03.2017 sulla pagina dell’ANVUR l’informativa circa le 

scadenze per la redazione della Relazione Annuale da parte dei Nuclei di Valutazione 

(Allegato 4). 

Il Nucleo prende nota. 

 

4) Richiesta parere sulla congruità curricula scientifici e professionali ai sensi dell’art. 3 del 

“Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento e didattica integrativa per 

affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della legge n. 240/10 e s.m.i” (Relatore: 

Prof. Dammacco) 

Il Dott. Silvestri ricorda che il Nucleo ai sensi dell’art. 2, comma 1, lett. r della Legge n. 240/2010 

svolge tra l’altro la funzione di verifica della congruità del curriculum scientifico o professionale 

dei titolari dei contratti di insegnamento di cui all'art. 23, comma 1, della stessa Legge n. 240/2010. 

Il Dott. Silvestri riferisce, che è pervenuta, con nota pec prot. n. 18107 del 13.03.2017 dal 

Dipartimento di Studi Umanistici (Allegato 5), la richiesta di parere sulla congruità dei curricula 

scientifici e professionali dei seguenti docenti: Prof.ssa Chelotti Marcella, Prof. Corvaglia Ennio e 

Prof. Pirro Federico, per l’affidamento di incarichi di insegnamento a titolo non oneroso per l’a.a. 

2016/2017, così come previsto dall’art 3 del “Regolamento dell’Università di Bari per il 

conferimento di incarichi di insegnamento e didattica integrativa per affidamento o per contratti ai 

sensi dell’art. 23 della Legge n. 240/10 e s.m.i.” e chiede, pertanto, al Prof. Dammacco se ci sono 

elementi ostativi in ordine al conferimento dei suddetti contratti. 
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Il Prof. Dammacco riferisce che la Commissione Didattica NdV ha svolto un’analisi approfondita 

della documentazione pervenuta e propone di esprimere parere favorevole alle proposte di contratto 

per attività di insegnamento a titolo non oneroso per l’a.a. 2016/2017 relativamente alla Prof.ssa 

Chelotti Marcella, al Prof. Corvaglia Ennio ed al Prof. Pirro Federico in quanto presentano i 

requisiti richiesti per il conferimento dell’incarico di insegnamento. 

Il Dott. Silvestri chiede al Nucleo di esprimersi in merito. 

Il Nucleo di Valutazione, 

 visti l’art. 2, comma 1, lett. r e l’art. 23, comma 1 della Legge n. 240/2010; 

 visto il “Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento e didattica integrativa 

per affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della Legge n. 240/10 e s.m.i.” emanato con 

D.R. n. 295 del 23.01.2013; 

 viste le proprie note prot. n. 85855 del 02.12.2015 e prot. n. 21839 del 17.03.2016 trasmesse ai 

Direttori di Dipartimento di Didattica e Ricerca ed ai Presidenti di Scuola; 

 esaminata la documentazione trasmessa dal Dipartimento di Studi Umanistici, ai fini del 

prescritto parere del Nucleo di Valutazione, con nota pec. prot. n.18107 del 13.03.2017, relativa 

alla richiesta di parere sulla congruità del curriculum scientifico e professionale della Prof.ssa 

Chelotti Marcella, del Prof. Corvaglia Ennio e del Prof. Pirro Federico per l’affidamento di 

incarichi di insegnamento a titolo non oneroso per l’a.a. 2016/2017; 

 sentita la relazione del Prof. Dammacco, referente della Commissione didattica del Nucleo di 

Valutazione;  

dopo approfondita discussione, all’unanimità 

DELIBERA 

di esprimere parere favorevole al conferimento dell’incarico di insegnamento a titolo non oneroso 

per l’a.a. 2016/2017 alla Prof.ssa Chelotti Marcella, al Prof. Corvaglia Ennio ed al Prof. Pirro 

Federico ai sensi dell’art. 23, comma 1 della Legge n. 240/10. 

 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante. 

Il Nucleo inoltre delibera di inviare una specifica nota ai Dipartimenti di didattica e di ricerca per 

invitarli ad indicare nelle delibere dei Consigli di Dipartimento relative al conferimento di incarichi 

di insegnamento e didattica integrativa per affidamento o per contratti ai sensi dell’art. 23 della 

Legge n. 240/10 e s.m.i l’importanza che l’insegnamento riveste nell’offerta formativa e se il 

contratto rientra nella quota massima prevista dalla normativa di riferimento. 
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5) Varie ed eventuali 

Il Dott. Silvestri riferisce che non vi sono “Varie ed eventuali” da discutere. 

 

Alle ore 12,15, terminata la discussione sugli argomenti all’ordine del giorno, il Dott. Silvestri 

dichiara chiusa la seduta.  

 

Il Coordinatore 

(F.to) Dott. Mario D’Amelio 

 
Il Presidente f.f. per i punti 2), 4) e 5) 

(F.to) Dott. Giuseppe Silvestri 

 
Il Segretario verbalizzante 

(F.to) Dott.ssa Maria Pia Genchi 


